

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

##### 1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*), yaitu metode untuk menemukan secara spesifik dan realita tentang hal yang terjadi pada suatu saat di tengah-tengah kehidupan masyarakat.<sup>1</sup> penelitian yang dilakukan dengan langsung ke lapangan atau langsung ke lokasi penelitian untuk meneliti dan memperoleh data tentang bagaimana penerapan Sistem Pengendalian Intern pada pembiayaan usaha mikro di BRISyariah KCP Pasar Baru dan Faktor yang mempengaruhi penerapan sistem pengendalian intern pembiayaan usaha mikro di BRISyariah KCP Pasar Baru.

##### 2. Pendekatan Penelitian

Adapun pendekatan penelitian ini bersifat deskriptif kualitatif. Pendekatan deskriptif kualitatif merupakan prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif melalui pengungkapan kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang, peristiwa tertentu secara rinci dan mendalam dari pelaku yang di amati. Menggambarkan secara sistematis dan kemudian menganalisis hasil temuan lapangan secara kualitatif berkenaan dengan Penerapan sistem pengendalian intern pada pembiayaan usaha mikro di BRISyariah KCP Pasar Baru dan Faktor yang mempengaruhi penerapan

---

<sup>1</sup>P. Joko Subagyo, *Metode Penelitian dalam Teori dan Praktek*, (Jakarta: Rineka Cipta,1999), hlm.128.

sistem pengendalian intern pembiayaan usaha mikro di BRISyariah KCP Pasar Baru.

## B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian adalah tempat dimana proses studi yang digunakan untuk memperoleh pemecahan masalah penelitian berlangsung.<sup>2</sup>

Penelitian ini dilakukan di Bank BRISyariah KCP Pasar Baru bertempat di Jl. Pasar Baru, komp. Pasar Baru Permai Blok E/6. Kota Banjarmasin

## C. Data dan Sumber Data

### 1. Data

Data adalah bahan mentah yang perlu diolah sehingga mmenjadi informasi. Baik kualitatif maupun kuantitatif yang menunjukkan fakta.<sup>3</sup> Adapun Data yang diperoleh dari pengendalian intern dan faktor yang mempengaruhi pengendalian intern adalah sebagai berikut :

**Tabel 3.1 Data Penelitian**

No	Variable	Dimensi	Indikator
1	Pengendalian intern	a. Tata kelola	1) Visi 2) Misi 3) Tujuan
		b. Manajemen Risiko	1) Risiko Pembiayaan 2) Risiko Pasar

<sup>2</sup>Sukardi, *Metode Penelitian Pendidikan Kompetensi dan Praktiknya*, (Jakarta: Bumi Aksara, 2011), hlm.53

<sup>3</sup>Ridwan, *Skala Pengukuran Variable-Variable Penelitian*, (Bandung: Alfabeta, 2009), hlm.5.

		c. Kepatuhan	3) Risiko Oprasional 4) Risiko Liquiditas 5) Risiko Kepatuhan 6) Risiko Hukum 7) Risiko Strategis 8) Risiko Reputasi 9) Risiko Imbal Hasil 10) Risiko Investasi  1)SOP 2)Mekanisme
2	Faktor yang mempengaruhi pengendalian intern	a. Misi dan Tujuan Organisasi  b. Strategi Pencapaian Tujuan  c. Sifat dan Jenis Kegiatan  d. Teknologi yang Digunakan	1) Perencanaan 2) Pelaksanaan 3) Pengembangan SDM  1) Inisiatif karyawan  1) Inovasi dan Kreatif 2) Kegiatan Tekhnis  1) Program Teknologi

## 2. Sumber Data

Yang dimaksud dengan sumber data dalam penelitian adalah subjek dari mana data dapat diperoleh. Adapun yang akan menjadi sumber data dalam penelitian ini adalah:

Responden yaitu orang yang terlibat langsung dalam penelitian ini yakni pimpinan cabang pembantu bank BRISyariah KCP Pasar Baru, *account officer mikro* dan *unit head*.

Sumber data yang terlibat terlibat langsung dalam menentukan layak atau tidaknya serta pihak yang berhak untuk mengawasi pembiayaan usaha mikro terutama pada pembiayaan usaha mikro yang diberikan kepada nasabah yang meminta pembiayaan sebelum dan sesudah dana tersebut disalurkan pada Bank BRI Syariah KCP Pasar Baru. Dokumen adalah catatan atau arsip pihak Bank yang dapat diberikan kepada penulis untuk membantu kelengkapan informasi dalam penelitian ini.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik Pengumpulan data yang bisa digunakan dalam penelitian ini, yaitu:

1. Wawancara adalah proses memperoleh keterangan dengan cara tanya jawab sambil bertatap muka antara pewawancara dengan responden atau orang yang diwawancarai. Teknik wawancara yang dilakukan dalam penelitian ini adalah wawancara semi-terstruktur, di mana pertanyaan yang disampaikan oleh pewawancara bersifat terbuka yang jawabannya tidak terbatas namun masih dalam lingkup tema yang telah ditentukan. Dalam hal ini, peneliti melakukan wawancara pada pihak-pihak yang terkait dalam tema penelitian ini, yaitu para pegawai BRISyariah KCP Pasar Baru yang terdiri dari staf *Account Officer Mikro*, Pincapem Serta *Unit Head*.
2. Dokumentasi merupakan pelengkap dari penggunaan metode wawancara dan observasi. Metode dokumentasi merupakan suatu metode

pengumpulan data dengan cara mencari data mengenai variabel penelitian yang berupa catatan, transkrip, arsip, dan dokumen yang lainnya.<sup>4</sup>

Peneliti mengumpulkan dokumen yang berkaitan dengan penelitian ini, seperti dokumen tentang form pengajuan pembiayaan dan akad pembiayaan.

## **E. Teknik Analisis Data**

### **1. Teknik Pengolahan Data**

Beberapa teknik pengolahan data yang digunakan oleh peneliti, antara lain:

- a. *Editing*, yaitu penulis meneliti dan memeriksa kembali kelengkapan, kejelasan dan kesempurnaan data yang diperoleh dilapangan sehingga didapat data yang valid dan dapat dipertanggung jawabkan.
- b. Deskripsi yaitu menguraikan data dan menyusun kembali data yang telah terhimpun dalam uraian yang sistematis. Setelah data diolah, kemudian diadakan analisis data terhadap permasalahan yang dirumuskan terdahulu. Dimana data yang di peroleh dari hasil wawancara oleh penelliti dari responden dibahas secara mendalam dengan mengacu pada landasan teoritis.
- c. *Analizing*, yaitu proses menganalisis data yang diperoleh dari penelitian untuk kemudian diambil kesimpulannya sehingga mampu menjawab rumusan masalah yang ada.

---

<sup>4</sup>Basrowi dan Sumandi, *Memahami Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: Rineka cipta, 2008), hlm.152.

## 2. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan bahan-bahan lain, sehingga dapat mudah dipahami, dan temuannya dapat diinformasikan kepada orang lain.

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan deskriptif analitis, dimana peneliti memaparkan hasil penelitian berdasarkan situasi yang telah diteliti yang kemudian dinarasikan dalam bentuk uraian naratif. Peneliti menggunakan metode ini, karena penelitian bersifat deskriptif kualitatif yang menghasilkan data berupa narasi dari hasil wawancara, dan analisis dokumen yang didapat, sehingga hasil penelitian tidak dituangkan dalam bentuk angka-angka. Dengan deskriptif analitis, peneliti akan memaparkan tentang penerapan sistem pengendalian intern pada pembiayaan usaha mikro di BRISyariah KCP Pasar Baru dan faktor yang mempengaruhi pengendalian intern pada pembiayaan Usaha Mikro di BRISyariah KCP Pasar Baru.